

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana. En Girona 4 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 4 mes 8 rs. 3 id. 18. Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12. En Francia: trimestre 48 rs. No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 3, 4.ª derecha. ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Seccion oficial.

Por el ministerio de Fomento se publica hoy en el periódico oficial la siguiente disposicion:

Para atender en lo que tienen de razonables diferentes reclamaciones hechas con ocasion del decreto de 29 del pasado, el presidente del poder ejecutivo de la república ha tenido á bien dictar las disposiciones siguientes:

1.ª Se amplia hasta el 20 del corriente mes el periodo de los exámenes abierto en setiembre próximo pasado para los alumnos que hubiesen formalizado hasta el 30 del mismo la matrícula de las asignaturas que deseen probar en este nuevo plazo.

2.ª A los alumnos de las facultades á quienes faltan solo para poder ser admitidos al grado de licenciado una ó mas de las asignaturas pertenecientes al llamado año preparatorio, se les admitirá durante el presente curso de 1874 á 1875 al examen de ellas tan luego como lo soliciten.

De orden del espresado presidente lo digo á V. I. para su conocimiento. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 8 de Octubre de 1874.—Navarro y Rodrigo.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que se haga extensiva á todas las zonas de aduanas la orden expedida por el de la Guerra en 7 de abril sobre registros y reconocimientos.

Extranjero.

Paris.—Los órganos de los carlistas confiesan ya la separacion de Derregaray. Dicen que se le ha concedido una licencia por el mal estado de su salud.

Cairo.—Las aguas del Nilo están bajando. El nilómetro acusa un descenso de mas de medio metro.

Paris.—A pesar de la negativa de los periódicos alemanes, se asegura que el representante de Dinamarca en Berlin ha protestado contra la espulsion de los súbditos dinamarqueses del territorio del Schleswig.

El arzobispo de Colonia ha sido puesto en libertad.

REVISTA DE MODAS.

Ha llegado el mes de Octubre, y con él la necesidad de cumplir mi palabra, lectoras mías, y hacer os una reseña de los géneros de la estacion llegados á nuestros mejores comercios. No ha habido en ellos secreto que no se me revele, novedad que no haya sido sorprendida por mí en provecho vuestro, y bien puedo aseguraros que al llegar esta época del año, admiro tanta y tanta novedad, que mi mente se confunde y acierto apenas á poner en orden mis ideas... Gracias á que la Moda, sin orden ni lógica en sus decisiones, más atenta al capricho que á la razon, autoriza en parte la falta de unidad y regla en estos ligeros apuntes.

Empezaré por deciros que entre la rica sedería vendida á casa de Escolar y Crespo, primera casa en géneros suntuosos, figura el gros de Lion, brochado en dibujo grande y pequeño, la sedería lisa en faya, epniglé y piqué, en colores opacos como reseda gris plomo, humo de Lóndres, Antonelli, etc. Los encajes lisos y perlados de cristal blanco y negro, adorno hoy predilecto de trajes y abrigos, y en colores de seda claros el verde agua, azul turquesa, hoja seca y bar-

NOMBRAIENTOS, TRASLACIONES Y CESANTÍAS.

El antiguo magistrado señor Boada y Valladolid ha sido nombrado presidente de sala de audiencia de este distrito, en la vacante por traslacion á otro destino del Sr. Maury.

Han sido destituidos de su cargo á D. Mariano de la Cortina y Oñate, alcalde mayor de la provincia de Albay, en el archipiélago filipino y trasladando á dicho juzgado á D. Federico Garcia Requena, juez electo de Binondo.

Ha sido destinado á las inmediatas órdenes del general en jefe del ejército del Norte, el subinspector de artillería del distrito de Navarra.

Ha sido declarado en situacion de reemplazo el coronel de infantería D. Benito Perez Marcos.

Se ha concedido un mes de licencia para la Península y el extranjero, al brigadier D. Andrés Saavedra.

Ha sido dado de baja en el cuerpo de administracion militar D. Adolfo Serra.

Al general D. Manuel Mendoza le ha sido concedido el cuartel para esta capital.

La Gaceta publica los decretos del ministerio de Gracia y Justicia jubilando á D. José Maria Haro, magistrado que ha sido del tribunal Supremo, con los honores de presidente de Sala del mismo tribunal.

Nombrando para dicha vacante á D. Maciano Maury y Gallego, presidente de Sala de la audiencia de Madrid; para este puesto á D. Luciano Henda y Valladolid, fiscal que ha sido de la misma audiencia y actualmente magistrado, en comision del propio tribunal; trasladando, á su instancia á esta plaza á don Ignacio Carrasco y Hernandez, presidente de Sala de la audiencia de Valencia; promoviendo á esta vacante á D. Antonio Ramirez Arroyo, magistrado del propio tribunal; trasladando á esta plaza á D. José Chiclana y Vilches, magistrado de la audiencia de la Coruña; á esta resulta á D. Ceferino Enrique Boneta y Manzarveitia; cesante del mismo cargo; promoviendo á la plaza de presidente de Sala de Granada, vacante, á D. José Maria Alix y Bonache, magistrado de la de Búrgos; trasladando á este punto á D. Norberto Blanco y Castilla, magistrado de Pamplona, y á este destino á D. Francisco Caracciolo Mansi y Sanchez, juez de primera instancia del distrito de la audiencia de esta capital.

quillo, ó color de seda cruda, que se prestan á ser adornados con los ricos encajes blancos y negros que tiene esta casa. En tul perlado de azabache, en pequeños paletots de cachemir bordado con este mismo género y salidas de baile y chales ricos, ostenta esta casa de sedería cuanto puede soñar el gusto unido á la riqueza. Mas adelante os hablaré de sus ricas confecciones de invierno.

He admirado vestidos completos, con sus adornos ya colocados; vestidos de todos precios en canelée, en diagonal y en vigoñas, con adornos de terciopelo inglés en sus mismos tonos. En sedería tienen la rica faya negra, el gros liso en todos los tonos autorizados por la Moda, el raso y el terciopelo económico, tres bon marché como dicen los franceses, y en lanas un surtido completo, que no es poco decir en estos tiempos en que los géneros de lana han adquirido un desarrollo sin igual. La tela canelée es un nuevo tejido de cordoncillo en lana y seda, de bella apariencia, que hará trajes de mucho lujo, y puede elegirse en todos los colores; ha venido una vigoña apañada, verdadera tela de invierno por su mucho abrigo y opaco color, que está llamada á un gran éxito; unas franelas alemanas para batas y trajes de niños tan

NOTICIAS.

Los bandidos de la provincia de Málaga, que habian conseguido aterrorizar á aquellos habitantes, van siendo cogidos, gracias al celo desplegado por las autoridades civil y militar de aquella provincia.

El último secuestro que han llevado á cabo, ha sido el del conocido Labrador Benitez, en una de sus propiedades inmediatas á Málaga en el acto de estar vendiendo una gran cantidad de patatas. Se lo llevaron á un sitio muy oculto, donde lo han tenido mas de quince dias vendados los ojos, hasta recibir el dinero exigido por su rescate, dejándole en libertad á las inmediaciones de Campanillas.

Cogido el secuestrador por fuerza pública, intentó escaparse, y fué muerto de una descarga. Era conocido este bandido por Cerrillo.

Se ha concedido la gran cruz y placa de San Hermenegildo, en virtud de propuesta reglamentaria, por llenar las prescripciones de dicha orden, al general Lagunero, á los brigadieres Mola, Montero, Bardú, Brull y Espinosa, y la placa á los coroneles y tenientes coroneles D. Félix Rokiski, D. Antonio Gomez, D. Antonio Mendiaca, D. Angel Carrasco y don Manuel Soto y Campuzano, y á los comandantes Don Santiago Tierno y Don Mannel San Pedro.

Probablemente mañana publicará la Gaceta una orden circular de la direccion de Instrucción pública á los gobernadores de provincias, dictándoles reglas para que en el más breve plazo sean satisfechos los atrasos á los profesores de Instrucción primaria.

El tratado postal convenido en Berna ha sido aprobado por unanimidad. Francia únicamente se ha reservado consultar á sus Cámaras antes de adherirse. El Sr. Mansi, representante español, retiró su enmienda al art. 3.º por razones atendibles. En este convenio España obtiene ventajas extraordinarias. El viernes se firmará el convenio.

Aun cuando el expediente sobre encabezamiento de los fabricantes de fósforos con la Hacienda por el sello de ventas no está resuelto, créese que el ministro aceptará la proposicion hecha por el gremio, importante ocho millones doscientos mil reales.

El banquero Sr. Cuadra ha reemplazado al señor Salaverría en la alta direccion de la fortuna de la reina Isabel.

elegantes como de buen resultado; y renuncio á citar las salidas de teatro, los infinitos tejidos en sate- nes, paños y terciopelos ingleses que he podido admirar en esta bien surtida casa, porque necesitaría mas espacio del que puedo disponer.

En La villa de París, elegante comercio de la calle de Postas, núm. 22, que ha venido á regenerar casi la modesta calle de Postas, hay tanto que ver y que admirar, que la mente se confunde al querer recordarlo. En terciopelos ingleses hay unos colores tan delicados como en el mas rico terciopelo francés, y mas de uno en adornos y sombreros podrá pasar por terciopelo de seda. Tal son, entre la variada escala de colores, el verde pavo, el verde luz y el Antonelli, color granate vivo. Entre los diferentes tejidos de lana que pueden recomendarse por su economía y buen resultado, he visto en esta casa el cuadrillé, tejido que hace unos cuadros como la esterilla y que le hay en todos los colores: el epingle, tejido de novedad que se venderá mucho, y la vigoña y el diagonal en colores opacos, que se ofrecen como las telas mas generalmente admitidas, teniendo la ventaja de poder elegir en los mismos tonos terciopelo inglés para adornarlos. No dejaré de hablaros de esta

—Los ex-diputados catalanes Sres. Balaguer, Ferratjes, Pons y Fabra celebrarán esta noche una conferencia con el director general de Obras públicas, para tratar del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.

—D. Carlos, al tener noticia de que nuestro ejército se disponía á caer sobre Laguardia, quiso dirigirse desde Estella hácia aquel punto, pero se encontró en el camino con la noticia de que Laguardia se hallaba en poder de nuestras tropas.

—Se han concedido dos meses de próroga para que puedan redimirse los marineros procedentes de la reserva del año 73 y los de la actual.

—Ya hay en caja muy cerca de 73,000 soldados de la última quinta y 16,000 redimidos, sin contar los de Cuenca y otras localidades en que se están practicando las operaciones del sorteo.

—El cuerpo de carabineros se compone, además del personal de la inspección, de seis jefes de distrito, con un capitán secretario, 16 tenientes coroneles, 32 comandantes, 92 capitanes, 228 tenientes y 114 alféreces. La fuerza de infantería consta de 11,921 sargentos, cabos y soldados, y la de caballería de 447. El cuerpo de veteranos se compone de unos 4,700 hombres.

El capítulo 43 del presupuesto de Hacienda que consigna los gastos del personal de carabineros, importa pesetas 13.988,440.

—Ha llegado á la Habana el representante de España en Washington señor Mantilla, para conferenciar con el gobernador general de Cuba sobre asuntos del servicio. El Sr. Mantilla estará de regreso en los Estados Unidos antes de la apertura de las Cámaras americanas, que tendrá lugar el 4 de noviembre.

—Los diarios de la frontera hablan de la partida cantonalista que fué destruida últimamente, y dicen que el cabecilla Pozas se estrenó sorprendiendo con 25 ó 26 hombres la casa de juego de Poriillon, en la línea fronteriza, apoderándose de 7000 francos en dinero y 10000 en fichas. Con este botín se metió en España, acompañado de un tal Crespo, que habia servido en marina y trocado su nombre por el de don Antonio Perez y Perez.

El casino de Lés fué otro de los puntos robados por Pozas, y allí le sorprendió una pequeña columna que llevaba orden de fusilar á los malvados. Cinco habian muerto en el combate; 23, entre ellos Pozas, fueron fusilados en dos descargas.

Esto refieren los periódicos de Bayona: si bien no dicen que con ellos fueran mezclados carlistas.

Uno que se titulaba capitán habia escapado con cuatro mas.

—En el consejo de ayer tarde no se trató de otro asunto que de las esplicaciones dadas por el general Pavía; verdad es que por haber acudido algo mas tarde que de ordinario el señor ministro de la Guerra y haber de asistir todos á la comida diplomática de la Presidencia, no pudo prolongarse el consejo. Casi todo el tiempo en él empleado lo ocupó el general Pavía, dando amplias esplicaciones sobre el estado de Valencia á su llegada y á su regreso, y de todos sus actos y operaciones, que merecieron la mas cumplida aprobacion por parte del gabinete.

casa sin citar los vestidos *confeccion*, ya colocados dentro de sus cajas, con sus adornos completos, y entre ellos unos de diagonal color *foncé*, con adornos de terciopelo y piel, que son baratísimos para lo mucho que representan, mas si se atiende á que vienen con su manguito correspondiente.

En fin, en todo esto apenas cito la mitad de lo que he admirado, y puesto que todos estos comercios están situados en tan corto terreno, animáos á visitarlos, y completad por vosotras mismas mi pobre juicio.

Ahora, como detalles generales, os diré que los dos tonos se sostendrán para los vestidos de invierno, y tengo á la vista uno en marrón y color crudo, otro en gris de dos tonos, y otro en lila y pensamiento, que son verdaderos modelos de elegancia. El último, sobre todo, no puedo dejar de describírosle. La falda, arrayas lila y violeta, lleva por delante un ancho plegado violeta y encima un volante y dos bullones lila: un delantal violeta con fleco de los dos tonos completa el delantal, rematando por detrás debajo de la aldeta, desde la cual bajan dos anchas tiras violeta, anudada sobre la falda listada, lisa y de media cola. El cuerpo y las vueltas de la manga son

Cuéntase que el general estuvo en extremo digno, discreto y mesurado, sin que saliera de sus labios una frase que revelara el menor resentimiento, si bien declaró que pesaba como una losa de plomo sobre su cabeza el decreto relevándole, por lo que se prestaba á las interpretaciones del público, y que se propenia dirigir, como hoy lo ha verificado, por conducto del capitán general del distrito, una instancia al señor ministro de la Guerra, pidiendo que se abra una informacion para que, segun lo que de ella resulte, se le castigue ó se le libre de las conjeturas maliciosas á que se puede prestar el decreto relevándole.

—Las noticias recibidas esta mañana de Bilbao confirman la de que entre algunos batallones carlistas se ha levantado la bandera de *Paz y fueros*.

—Siguen las columnas recogiendo dispersos de la faccion Lozano, segun las últimas noticias de Albacete y Alicante.

—La anunciada reunion de personajes carlistas en Cambo, no se verificó al fin, por efecto de las disidencias y divisiones que hay entre ellos.

—Ahora parece que Elío se niega á acudir al llamamiento de D. Carlos porque no está conforme con la manera de hacer la guerra de los carlistas, que mas le parecen bandidos que defensores de la causa que sostienen.

—Los carlistas han asesinado á la mujer del juez municipal del pueblo de Torrecuadrada de los Valles (Guadalajara) tan solo por no haber podido asegurar donde se hallaba su marido, por quien preguntaban. La infeliz señora fué arrancada de su lecho y fusilada á las inmediaciones del pueblo.

—La *Gaceta* publica las siguientes noticias al frente de su seccion oficial:

Provincias Vascongadas.—El comandante militar de Irun participa que desde ayer á las cinco de la mañana se vió atacado por dos batallones carlistas el puente de Behovia, cuyo pequeño destacamento se defendió con valor desde los primeros momentos, saliendo en su auxilio dicho comandante militar, y despues de un vivísimo fuego por ambas partes, desalojó á los carlistas de sus posiciones, causándoles diez muertos, entre ellos un oficial, y gran número de heridos.

Valencia.—Por despachos del gobernador militar de Albacete se sabe que la faccion Lozano volvió á ser alcanzada ayer en Cieza por la columna del teniente coronel Portillo, quien tomó al enemigo dicho pueblo y varias alturas; asegurando viajeros de Hellin haber visto junto á Cieza gran número de muertos carlistas. Dicha columna, en union de otras, continúa activamente la persecucion, ignorándose detalles del encuentro de ayer, por la interrupcion de las líneas, efecto del temporal de esta madrugada.

Burgos.—El general Villegas, desde Medina de Pomar, participa que en Barraza alcanzó una partida carlista, á la que hizo tres muertos y seis prisioneros, entre estos un soldado del batallón reserva de Castellón, que habia desertado el dia anterior, y el cual sufrió la última pena en Villasante.

Galicia.—El capitán general manifiesta que la partida latrofaciosa que se hallaba en la Cañiza mandada por el abogado de Celanova Julian Nuñez se ha

violeta; las mangas, bullonadas, lila. Esto os prueba que los delantales no acaban de desaparecer, ni las túnicas, aun que muchas faldas vienen lisas por detrás, en telas ricas sobre todo.

Las confecciones en paletots cortos, túnicas y paletots-manteleta, abrigo corto por detrás y con puntas por delante, que no carece de gracia, se llevarán mas bordados y perlados de azabache que nunca, y es un medio de utilizar y refrescar algun abrigo ya deslucido, pero no deteriorado, por que nada hay mas fatal que esas composturas tan poco disimuladas, que dejan asomar la pobreza ó la avaricia bajo la máscara del lujo. La modestia es una virtud. El lujo mentido es una falta, porque la mujer puede ser elegante sin gastar lujo. ¡Jamás se han visto telas mas baratas en todos los colores y todos los tejidos!

Las esclavinas de cachemir, el paletot Luis XVI, de cachemir negro ó blanco bordado de azabache, serán el abrigo de las tardes y las mañanas, interin vienen las túnicas de terciopelo y las grandes confecciones de que os hablaré mas adelante. Estos abrigos de entre-tiempo van adornados de encajes bordados de azabache con numerosas facetas que destellan como brillantes á la luz del sol.

disuelto.

En la seccion de noticias dice, respecto al ataque de los carlistas al puente de Behovia:

—Con referencia al cónsul de Hendaya, se confirma la noticia de haber sido dispersados los carlistas que atacaron al destacamento del puente de Behovia, habiéndoseles cogido un carro blindado que contenia granadas de mano y una gran cantidad de petróleo.

—Sigue siendo objeto de toda clase de comentarios la causa verdadera ó supuesta de la separacion del general Dorregaray del mando en jefe de las fuerzas carlistas del Norte. Versiones tenemos distintas de carlistas y liberales.

Uno de nuestros amigos, carlista pasivo, por mas señas, pero que alguna vez le hemos visto bien enterado en los asuntos de la guerra civil, nos ha manifestado que la causa, aparente al ménos, de la separacion de Dorregaray, ha sido la de haber quedado en minoría en un consejo de guerra en que se trató de si habia de estarse á la defensiva en el Norte mientras no se lograra estender la guerra á Asturias y hacer en el Mediodía alguna diversion que aumentara los apuros económicos del gobierno de Madrid. Añade nuestro amigo que D. Carlos opinó con los que se oponian á este último plan, y concluye suponiendo que acaso esta conducta del Pretendiente se funde en la desconfianza que le han inspirado ciertos enemigos de Dorregaray, suponiendo que nunca ha dejado de ser amigo de ciertos elementos monárquicos constitucionales.

La otra version que nos lleva del Norte, por conducto liberal, es la de que Dorregaray se ha cansado de luchar con la faccion neo-católica, mas apegada á sus opiniones que á los intereses de las provincias Vascongadas, cada vez mas cansadas de la guerra.

—Dice la *Epoca*, hablando de la lucha entablada en la república Argentina, que ha obligado á dejar la presidencia al Sr. Avellaneda:

—Es singular lo que pasa con las repúblicas en América como en Europa. En los Estados Unidos va á ser necesaria una tercera eleccion del general Grant para conservar la paz. En Francia y España son dos mariscales presidentes de las llamadas repúblicas con estado de sitio, y en Buenos Aires apenas es elevado al mando un hombre civil, cuando desciende del poder ocupado por el general Rosas durante tantos años. Siempre la dictadura.

—Han sido presos y conducidos esta tarde al gobierno civil dos estanqueros de esta capital que espendian sellos de correos de la reciente emision de 4.º del actual, ya falsificados, como tambien de los del impuesto de guerra. Este importante descubrimiento se debe á las activas gestiones de la empresa del timbre.

—La *Igualdad* declara hoy que las cartas por el colega anunciadas, existen, y que su pensamiento en ningun caso puede ser otro que dar á conocer estos curiosos documentos; pero que lo hará de manera que no deje lugar á duda, y le deje en todo tiempo salvar su responsabilidad.

—Noticias de la Habana, que alcanzan el 22 de setiembre, recibidas por la vía de los Estados Unidos, dicen que cuatro soldados de la guardia civil tuvieron

El azabache, que se sostiene casi siempre como aderezos y caprichos para el cabello, tendrá este invierno aun mayor aceptación, y recibirán el título de *Aderezos Lamballe*. El carácter de los trajes y peinados actuales es marcadamente de la época de Luis XVI, y por consecuencia el azabache vuelve á ejercer su tiránico imperio, recibiendo el nombre de la infortunada princesa de Lamballe, que fué una de las personas mas dignas y consideradas de la corte del rey Luis XVI: esta princesa tenia particular aficion al azabache bien bruñido y con numerosas facetas, al que llamaba *Diamante negro*; calificacion admirable, porque el azabache bueno tiene los reflejos del diamante. Este invierno, en este género de diamantes negros, se llevarán aderezos, diademas, juguetes para el cabello, como mariposas, puñales, flores, la que no quiera lucir atributos mas significativos de ciencias ó artes, y los llevarán no solo las personas que gasten luto ó las de edad avanzada, sino hasta las jóvenes el dia que quieran lucir un atavío severo.

JOAQUINA BALMASEDA.
(De *El Correo de la Moda*.)

un encuentro en Managua con cuatro de los bandidos pertenecientes á la partida de Carlos García, matando á uno é hiriendo á otro. Dos de los guardias salieron heridos. Un cuerpo de voluntarios marchaba en persecucion de la partida de García.

GACETILLA GENERAL.

La academia de la Historia acaba de nombrar á D. Pedro Alsius y Torrent de Bañolas, individuo suyo en la clase de correspondientes. Felicitamos á dicho señor por tan honrosa cuanto merecida distincion, á que se ha hecho acreedor por sus concienzudos trabajos históricos, y en especial por el brillante *Ensayo* que acerca Bañolas está publicando en una acreditada revista catalana de Barcelona.

—Anteayer mañana recibieron los carcondas un susto mayúsculo y una paliza inesperada. El teniente coronel graduado D. Felix Comprobi jefe de las rondas volantes de esta provincia al frente de las de esta capital y Santa Coloma esperó con la anticipacion debida á los carlistas que segun sus noticias debian llegar á dicha villa.

Colocada su fuerza convenientemente desde la noche anterior y dirigidas con el acierto y tacto que tanto han acreditado á dicho señor, dió por resultado el que sus esfuerzos se vieran colmados con buen éxito. Efectivamente; en las primeras horas de la mañana y al tratar de penetrar en Santa Coloma las rondas carlistas que respectivamente mandan los cabecillas Casellas y Pujol y cuando estos mas descuidados iban se vieron envueltos repentinamente por los valientes voluntarios que á la voz de su bravo jefe dispararon sus armas contra el grupo acometiéndole con bravura y decision en tales términos que los enemigos de la libertad superiores en número se declararon desde el principio en completa dispersion, dejando sobre el campo 6 muertos vistos y en poder de los leales un prisionero que segun confesion suya pertenece al batallon de Huguet, dos fusiles remington, cuatro berdams, uno liso, cuatro carteras, cinco bayonetas y gran cantidad de municiones todo esto sin contar los heridos que se les causaron y que segun noticias fidedignas ascienden á diez.

Cuando supimos que el denodado Sr. Camprobi habia sido nombrado gefe de estas rondas auguramos muchos sobresaltos para los carlistas conociendo como conocíamos los antecedentes honrosísimos del incansable perseguidor de los filibusteros: no nos hemos equivocado y el golpe dado en Sta. Coloma de Farnés hace tres dias, es el preludio de los que estamos llamados á reseñar.

Felicitamos cordialmente al Sr. Camprobi por el éxito de su operacion primera, así como á nuestros amigos el capitan de voluntarios Moreno y teniente Barceló y voluntarios á sus órdenes por la nueva prueba que han dado de subordinacion y valor secundando con denudedo las prescripciones de su digno gefe.

—Parece que la Excm. Sra. Condesa de Medinaceli está dispuesta á restaurar el ruinoso y célebre Monasterio de San Pedro de Roda, de su propiedad, haciendo retejar la iglesia y cercar aquel edificio convenientemente. Ojalá sea pronto un hecho el ilustrado propósito de tan distinguido personaje, y pueda nuestra provincia ver restaurada una de sus mejores joyas artistico-monumentales.

—El último número de *El Cerreo de la Moda* contiene el siguiente

«Sumario:—Explicacion de los grabados, por Joaquina Balmaseda.—Vestido con triple-túnica.—Vestido bordado para sociedad.—Paletot de cachemir.—Sombrero para jovencita.—Vestido para niño.—Paletot bordado.—Elegante salida de cama.—Túnica con solapas.—Antimacasar de batista calada.—Cuatro diferentes cuadros de malla guipure.—Cenefa para adornar ropa blanca.—Entredoses bordados en tul.—Cenefa de aplicacion.—Arandela para pié de lámpara.—Cenefa de encaje irlandés.—Cenefa de soutache y cinta labrada para trajes.—Dos cenefas bordadas á la inglesa.—Bandaja-tarjetero de salon.—Flares de lana.—LITERATURA: Historia de una coqueta, por Adela Sanchez Cantos.—El Dr. D. José Lopez de la Vega, por Angela Grassi.—Bellezas de la creacion, en las regiones submarinas, por Nicolás Diaz y Perez.—El castillo de Mondújar, por F. de P. Villa Real y Valdivia.—Una historia triste, por Gonzalo de Castro.—El capital de la virtud, por Angela Grassi.—Dos teatros, por la Baronesa de Wilson.—Consejos para reformar los trajes y los abrigos.—Explicacion del figurin.»

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

Teatro de Gerona.

Funcion para mañana jueves 22 de Octubre de 1874.—(7.^a de abono).—Por la compañía del primer actor, D. Emilio Arolas.—1.^o Sinfonía.—2.^o El drama en 4 actos, titulado: «Un drama nuevo».—3.^o y último la pieza en 1 acto, nominada: «Roncar despierto».—Precios de costumbre.—A las ocho en punto.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Sta. Ursula y once mil vírgenes mártires.

SANTO DE MAÑANA. Stas. Maria Salomé vda. y Cordula mr.

ULTIMA HORA.

(Agencia «Imprenta.»)

Madrid 17.—Marsella 18.—(Por el cable.)—El general Letona sale mañana á tomar el mando de la Ca-

pitania general de Aragon.—Ha sido preso el director interino de la «Igualdad»—El anterior señor Santamaria, ha sido encarcelado bajo fianza—Don Alfonso se dirige á San Mateo intentando pasar el Ebro—Se ha mandado crear ocho batallones de la reserva con los casados, pagando el Tesoro 2 reales y los Ayuntamientos y Diputaciones 7.—Se están imprimiendo 300 millones en sellos del impuesto sobre ventas.

En breve saldrán 4000 hombres para Cuba, y antes de noviembre 8000.—La empresa del ferro-carril del Mediterráneo ha suspendido la circulacion de los trenes.—Ha causado profunda indignacion el fusilamiento de cuatro empleados de la estacion de Pozo Cañada.

Una compañía carlista ha caído prisionera en Amposta.—Los batallones alaveses y vizcainos se niegan á salir de las Provincias, viéndose precisados á retroceder. Las avanzadas se dirigen á la provincia de Leon.—Espérase al señor Castelar mañana.—Se han presentado muchos facciosos á indulto en varios puntos.

Desmientense los telegramas que ha publicado «El Imparcial» relativos á la internacion de los carlistas y aprehension de un buque cargado de armas.—En Vizcaya se ha celebrado con repique de campanas la destitucion de Dorregaray.

Madrid 18.—Marsella.—(Por el cable.)—Los carlistas han destruido diez puentes en la linea de Valencia.—Desde hoy queda suspendida la circulacion de trenes en el ferro-carril del Mediodía á causa del fusilamiento de cuatro empleados de la estacion de Pozo-Cañada.

El brigadier Davan ha derrotado á la faccion Lozano en Bogarra. El fuego duró tres horas, resultando 5 carlistas muertos y 300 prisioneros, dispersándose los demás.

En su «última hora» del dia 19 dice *La Imprenta* lo siguiente:

«Al fin despues de varias marchas y contramarchas la atrevida faccion del cabecilla Lozano, que en sus correrias habia sacado abundante botin de Andalucía, ha sido alcanzado por nuestras tropas que la han batido por completo.

Además del despacho de nuestro servicio particular, que insertamos mas arriba, hé aqui el telegrama oficial con que el ministro de la Guerra lo comunica al general en jefe del ejército de Cataluña:

«Madrid 18 de octubre, á las 5.45 tarde.—La faccion Lozano, fuerte de 800 infantes y 200 caballos, fué sorprendida á las doce de la noche del 16 por el brigadier Davan en Bogarra, y despues de cuatro horas de un nutrido fuego en que le causó considerables bajas, se apoderó de 220 prisioneros, entre éstos varios oficiales, 100 caballos, una bandera, muchas armas y 8,205 pesetas, rescatando los prisioneros que la faccion llevaba consigo. Nuestras pérdidas han consistido en dos muertos y ocho heridos. El comportamiento de las tropas admirable por la decision, arrojo y disciplina con que se han batido.»

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment

LA CLEÓPATRA.

OLIV AZLIN ANOY — ATO HIAS AMOQ

¿Qué importa que en ti natura todos sus dones vertiera y, entre lo humano, te hiciera la mas bella criatura?
¿Qué, que rindas en despojos mil corazones amantes, con solo girar brillantes los rayos que dan tus ojos?
Tienes palacios suntuosos, ricas joyas en tu abono, vasallos que te dá un trono, lisonjas los poderosos; perfumes de suave aroma con que el deleite te aduerme... á tus piés un pueblo inerme émulo del de Sodoma; tienes, sí, cuanto el deseo puede ambicionar aváro bajo tu infinito ampáro y como bello trofeo;

LA LUCHA.

73

te dirigirá piropos mientras por el otro lado saldrá el sol en *capricornio*.
Acércate tú, cogito, Dios me libre de los cojos, pero si atrapas muger ya te domará los lomos.
Tu cara me pronostica que eres un tumbon de afolio... si á esto agregas la cogera vas á estar siempre en un potro.»
«La muger es perseguida por lobos casi rabiosos, y hay que vigilar de cerca á la muger y á los lobos.»
«No es diligente tu cuerpo y es tú carácter pachorro... ergo, vas á hacer el doble papel, de *buey* y de *oso*.»
Esto dijo; y entonando cierto canto melancólico al *lazo fatal*, se fué dejando á los tres atónitos.
Mas de tan tremendos fallos repuestos despues un poco, dos de los tres para sí se digeron de esta modo:

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de ella ya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estomago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendiendo a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médica no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de consipidos, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español y latín de cómo usar de dichos medicamentos encuentranse en las cajas de Pildoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

Cura dolores nerviosos de cabeza. Hace espeler todas las lombrices, inclusa la ténia, en tres dias, con tres cucharadas.

Cura las picaduras y mordeduras de insectos, bipedos y cuadrúpedos, en racionales é irracionales, mejor que todas las vulnerinas y cicatrizantes que se han descubierto en los 5.877 años del mundo histórico.

Almacén de la fábrica: Salud, 9, Jardines, 5, Madrid, y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías de ambos mundos.

Precio: 6, 12 y 18 rs. frasco, con mi busto en la etiqueta y prospecto.

Por mayor, hago 25 por 100 de descuento en el almacén.

Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal. Nota. Hay café de bellotas que cura en una hora la diarrea, disentería, pujos, á 6 y 12 rs. caja.

Puntos de venta en Cataluña. — En Barcelona, farmacias de Borrell hermanos; de la viuda de Padró; de Monserrat; de Marqués y Matas; de Enrich y Planell; de Martí y Artigas; de Alomar y Uriach; de Soler y Catalá; del doctor Sargantá; droguerías de hijos de Vidal y Ribas; de Capella y compañía; de J. Roca; de Tallada hermanos; y perfumerías de Còvas; de Ferrer y García; de Cerdá; de viuda é hijos de Lafont; de Massana, y Exposicion permanente de Pasaje del Reló. — En Lérida, doctor Abadal. — Mataró, farmacia de Bardolla, y perfumería de Diamant. — Palma, perfumerías de Canals y de Casanovas. — Mahon, farmacia de Teixidor. — Reus, farmacia de Andreu; de Cantó, y perfumería de viuda de Gulli. — Tarragona, farmacia de Cucho, y de Matet. — Tortosa, farmacia de Querol, y perfumería de Villuendas. — Caspe, farmacia de Oliva. — Gerona, farmacias de Vives, y de Ametller. — Villanueva y Geltrú perfumería de Martí.

En una casa de comercio de esta ciudad se necesita un jóven en clase de aprendiz.

En la imprenta de este periódico darán razon. 4-15

LA REVALENTA ARABIGA DU BARRY de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómito, despues de comer y durante el embarazo, toses, opresiones, asma, catarro, tisis, (consuncion), hesses, gota, & c. Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.

REMEDIO SEGURO

PARA LOS QUE PADECEN DE

TOS, catarras, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy dia ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

BÁLSAMO para guerreros, belicosos, camorristas, cazadores, viajeros campesinos, amas de casa y establecimientos de beneficencia.

Lo es el célebre y bienaventurado *Acete de bellotas, con savia de coco*, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos, y por mas de 800 periódicos de ambos hemisferios.



Y cura rápidamente, sin dolor, picor ni escozor, el reumatismo incipiente ó crónico, mejor que las aguas termales de Archeda, Aragon y otras.

Cura las heridas de arma de fuego, blanca, palo y caída.

Cura el cólera esterminando los bichillos del estomago y friccionando para los calambres.

Cura las quemaduras de lumbré, pólvora, fósforo, plancha y líquidos.

«Ese necio criticon, que me ha querido amedrentarme con sus sombríos pronósticos, ¿Qué? ¿No es gallardo mi cuerpo? ¿Mi semblante no es hermoso? ¿No ha retratado el espejo mil veces mi bello rostro?»

«Con esto, y con mi talento, ¿no he de encontrar un tesoro que reuna á lo bonito, á lo modesto y lo docto, la virtud y la inocencia, y al amor, la fé y el oro?»

— «Alto!» dijo el buen cogito, que adivinando á sus sócios leyó cuanto meditaban.

«Yo renuncio á mis propósitos.»

«El loco tiene razon, que un bruto nunca fué loco; desechad esas quimeras de cerebros vanidosos, y tomad este consejo que viene muy apropósito: Mal puede encontrar defectos quien no los halla en sí propio.»

A LAS DISTINGUIDAS ARTISTAS

DOÑA CARLOTA, DOÑA MATILDE Y DOÑA ELISA VILLÓ.

SONETO.

Todo sucumbe y muere al golpe rudo del tiempo destructor en su ira insana: nace hoy un ser, y déjale mañana, tornándole á la nada, frio y mudo. Solo del GENIO centelleante escudo es la inmortalidad... para él es vana la espada prepotente y sobrehumana que el tiempo emplea en descargar sañudo. GENIO! INMORTALIDAD! grava la historia con elocuencia en caracteres fieles para brillante y eternal memoria... Y vosotras, que alzásteis tres doseles en el celeste templo de la gloria, GENIOS SOIS coronados de laureles.